

**Standorte für Pfarrkirche und zentralem
Pfarrbüro entschieden:**

**Sitzung der
Pastoralraumkonferenz am
27.11.2024**

*Von Dirk Stoll
29. Nov. 2024*



Die Pastoralraumkonferenz hat sich am 27.11.2024 im Saal des Pfarrzentrums von St. Maximilian Kolbe, Mühlheim-Markwald getroffen. An der Sitzung haben 38 Vertreter:innen aus den Gemeinden und aus der Region teilgenommen, zuzüglich 4 Gästen aus den PGen Gebäude und Sozialpastoral.

Teilnehmenden begrüßte die stellvertretende Vorsitzende der Steuerungsgruppe, Frau Angela Ruhr. Diakon Andreas Quandt leitete die Sitzung mit einem spirituellen Impuls über den Apostel Andreas ein. Dem folgten die Feststellung der Beschlussfähigkeit, Hinweise zur Abstimmung und Verschwiegenheit und die Feststellung der Tagesordnung, der noch der Punkt "Stellungnahme zur Dachsanierung der Kirche St. Lucia" hinzugefügt wurde. Einstimmig wurde das Protokoll der September-Sitzung angenommen, nachdem zwei Anmerkungen im Punkt der Diskussion über das Gebäudekonzept ergänzt wurden.

Ihre Arbeit nahm die Konferenz mit dem Punkt "Votum über das Konzept Sozialpastoral" auf. Im Vorfeld war das 17seitige Konzept den Sitzungsteilnehmenden zugestellt worden, so dass Frau Jutta Paul den Entwurf nur noch grob umreißen musste. Im anschließenden Gespräch wurde deutlich, dass der Vorschlag noch kleine redaktionelle Mängel enthält. Die Leiterinnen der Projektgruppe sagten die Überarbeitung zu, so dass das Konzept dem Gremium von Frau Ruhr zur Abstimmung vorgeschlagen wurde. Die Delegierten stellten sich einstimmig hinter die Arbeit der Projektgruppe, so dass das Konzept dem Bischof zur Entscheidung vorgelegt werden kann. Stellvertretend für alle Steuerungsgruppenmitglieder bedankte sich Frau Ruhr bei der Gruppe Sozialpastoral für ihre Arbeit.

Im nächsten Tagesordnungspunkt stand die Entscheidung für eine Variante des Gebäudekonzepts an. Seit der letzten Konferenz war das Konzept durch die erweiterte Bistumsleitung geprüft und für die Weiterarbeit freigegeben worden. Zur Wahl standen diese Varianten als Pfarrkirche und als Zentrales Pfarrbüro:

Kirche St. Pius mit Zentralem Pfarrbüro in St. Maximilian Kolbe

Kirche St. Pius mit Zentralem Pfarrbüro im Pfarrheim St. Markus

Kirche St. Markus mit Zentralem Pfarrbüro im Pfarrer-Schwahn-Haus

Bereits zu einem früheren Zeitpunkt hatte sich die Konferenz für die räumliche Trennung der beiden Einrichtungen ausgesprochen, um die Verbundenheit der Orte zueinander zum Ausdruck zu bringen - beide haben ihren Anteil an der neuen Pfarrei.

In einem zweistufigen Wahlverfahren entschieden sich die Sitzungsmitglieder für St. Pius als Pfarrkirche mit dem zentralen Pfarrbüro in St. Maximilian Kolbe. Dieses Votum wird in Kürze dem Bischof Peter Kohlgraf

zur Entscheidung vorgelegt. Sowohl Pfarrer Schneider, als Leiter des Pastoralraums, als auch Frau Ruhr und Dirk Stoll, als Koordinator dankten den Projektgruppenmitgliedern für ihre Arbeit.

Nun stand die Bekanntmachung der nächsten Konferenztermine an. Frau Ruhr erläuterte die fünf Treffen im Jahr 2025 kurz. Und erteilte dann Alfons Ott das Wort, der die Dringlichkeit der Dachsanierung von St. Lucia vorstellte. Da ab der Pfarrei Gründung auch alle anderen Gemeinden für den Erhalt dieses und aller anderen Gebäude verantwortlich ist, werden sie schon jetzt - in der Vorbereitungszeit dahin - in solche großen Entscheidungen eingebunden. Die Konferenzmitglieder sprachen sich einstimmig, bei einer Enthaltung für die Sanierung aus, die im kommenden Frühjahr beginnen soll.

Im Punkt "Verschiedenes" wies Frau Ruhr auf die laufenden Abfragen unter den Pfarrgemeinderäten bezüglich der Patronatswahl und des Vorschlags zu den Gemeindegrenzen hin. Anschließend dankte sie allen Anwesenden für die Beteiligung und wünscht einen guten Abend. Pfarrer Christoph Schneider betete für alle Anwesenden um Gottes Segen und wünschte ebenfalls einen guten Nachhauseweg.